
Procès-verbal de la réunion du conseil d’administration 
tenue le 12 septembre 2023   

 

RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU CÉGEP DE L’ABITIBI-TÉMISCAMINGUE 
TENUE LE 12 SEPTEMBRE 2023 À 18 H AU CAMPUS DE ROUYN-NORANDA  

CÉGEP DE L’ABITIBI-TÉMISCAMINGUE 
 

Présences 
 Marianne Bégin Klaude Hallé 
 Sylvain Blais, directeur général Chantal Hamelin (VC) 
 Mélanie Brunette, vice-présidente Florence Julien (VC) 

 François Côté, directeur des études Félix-Antoine Lafleur (VC) 
 Pierre Deshaies Katrine Lévesque (VC – départ à 18h51) 
 Marie-Pier Dupuis Isabelle Métivier  
 Sébastien Fortin Mélissa Tardif 
 Marco Fournier Geneviève Tremblay 
 Évelyne Grenier-Ouimette (VC) Julie Tremblay 
   
Absences 
 Isabelle Chartrand Guillaume Marquis, président 
 Maxime Fortin Vincent Perreault 
 Karl Guimond  
   
Observateurs 
 Amélie Brouillard, secrétaire générale 
 Nicole Fortier, agente de soutien administratif 
 Patrick Mainil, enseignant, Technologie du génie électrique  
Invités 
 Julien-Pierre Arsenault, directeur de la Formation continue 
 Kathleen Longpré, directrice des ressources humaines 
 Kathleen Slobodian, directrice des affaires étudiantes et des communications 
Assistance 
  

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PAR LE PRÉSIDENT ET VÉRIFICATION DU QUORUM 

Le quorum des membres étant atteint, la réunion est déclarée ouverte et régulièrement constituée. En 
l’absence de monsieur Guillaume Marquis, président du conseil d’administration, à la présente séance, 
madame Mélanie Brunette, vice-présidente, en assurera la présidence. 

2. ACCUEIL DES NOUVEAUX MEMBRES 
 
La vice-présidente du conseil, Mélanie Brunette, mentionne l’arrivée de trois nouveaux membres au 
conseil d’administration du Cégep. Ces derniers sont invités à se présenter aux membres du conseil. Il 
s’agit de : 
 
- Marianne Bégin, enseignante, Soins infirmiers, représentante du personnel enseignant. 
- Marco Fournier, directeur du centre d’éducation des adultes – Lac Abitibi, représentant des Centres 

de services scolaires. 
- Marie-Pier Dupuis, conseillère étudiante à Val-d’Or, représentante du personnel professionnel et 

remplaçante de Josée Catafard. 
 
Les présentations se poursuivent par celle de monsieur Julien-Pierre Arsenault, nouveau directeur de la 
Formation continue au Cégep de l’Abitibi-Témiscamingue. Ce dernier, originaire de Rouyn-Noranda, 
explique son parcours de carrière et sa décision de revenir en région. 

 
Par ailleurs, la vice-présidente souligne que monsieur Pierre Deshaies participe à sa dernière séance du 
conseil puisqu’il ne représente plus les parents, car sa fille a terminé ses études au Cégep.  
 

3. INTERVENTION DE L’ASSISTANCE 

Aucun sujet traité à ce point de l’ordre du jour. 

4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR* 

Sur une proposition de Pierre Deshaies, appuyée par Mélissa Tardif, il est unanimement résolu d’adopter 
l’ordre du jour. 

PROCÈS-VERBAUX DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

5. PROCÈS-VERBAUX DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

5.1. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 20 JUIN 2023* 

Madame Isabelle Métivier relève une différence au point 5.1 concernant le budget de la Ville de 
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Rouyn-Noranda et des ajouts qui ont suivi et demande de s’assurer de la concordance.   

Madame Katrine Lévesque demande de corriger son prénom au point 7.6 qui devrait se lire Katrine 
et non Katherine. 

Sur une proposition de Pierre Deshaies, appuyée par Mélissa Tardif, et après les corrections 
soulevées qui seront faites, il est unanimement résolu d'adopter le procès-verbal de la réunion 
ordinaire du conseil d’administration tenue le 20 juin 2023. 

5.2. DÉPÔT DU TABLEAU DES SUIVIS * 

La secrétaire générale, Amélie Brouillard, dépose le tableau des suivis. 

PROCÈS-VERBAUX DU COMITÉ EXÉCUTIF 

6. PROCÈS-VERBAUX DU COMITÉ EXÉCUTIF 

6.1. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU COMITÉ EXÉCUTIF DU 20 JUIN 2023* 

La secrétaire générale, Amélie Brouillard, dépose, à titre d’information, le procès-verbal de la 
réunion ordinaire du comité exécutif du 20 juin 2023. 
 
Encore ici, il est question de faire concorder les montants indiqués dans le dossier du complexe 
multisports et des sommes que la Ville de Rouyn-Noranda avait prévues à son budget. 
Effectivement, le budget est passé à 29 millions de dollars plutôt que 27 millions de dollars.  

PÉRIODE RÉSERVÉE AUX INVITÉS 

7. PÉRIODE RÉSERVÉE AUX INVITÉS 

Aucun sujet traité à ce point de l’ordre du jour. 

PRÉSENTATIONS POUR PRISE DE DÉCISION 

8. PRÉSENTATIONS POUR PRISE DE DÉCISION  

8.1. POLITIQUE DE CONFIDENTIALITÉ* 
 
Amélie Brouillard, secrétaire générale, présente la Politique de confidentialité pour laquelle le 
comité de direction, le comité sur l’accès à l’information et sur la protection des renseignements 
personnels ainsi que le comité de validation des politiques et règlements ont été consultés. Cette 
Politique s’inscrit dans la démarche de la Directive entourant les règles de gouvernance en matière 
de protection des renseignements personnels au Cégep de l’Abitibi-Témiscamingue. 
 

CA-3522 CONSIDÉRANT la modification de la Loi sur l’accès prévoyant l’adoption de règles encadrant la 
gouvernance à l’égard des renseignements personnels; 

CONSIDÉRANT QUE le Cégep doit prendre les mesures de sécurité nécessaires afin de protéger la 
confidentialité des renseignements personnels qu’il collecte, utilise, communique, conserve ou 
détruit; 

CONSIDÉRANT QUE le Cégep est désormais tenu d’adopter et d’assurer l’application d’une Politique 

de confidentialité lorsqu’il collecte des renseignements personnels sur son site Internet; 

CONSIDÉRANT les consultations menées auprès des instances du Cégep;    

CONSIDÉRANT la recommandation du comité de direction et du comité de validation des règlements 
et politiques à l’effet d’adopter cette nouvelle Politique.  

Sur une proposition de Isabelle Métivier, appuyée par Geneviève Tremblay, il est unanimement 
résolu d’adopter la Politique de confidentialité. 

8.2. NOMINATION D’UN CADRE – COORDONNATEUR DES AFFAIRES ÉTUDIANTES*  
 
Kathleen Longpré, directrice des ressources humaines, effectue un rappel de la démarche 
nécessitant l’embauche d’un coordonnateur des affaires étudiantes, et ce, à la suite de la 
restructuration de mai dernier. 
 
Parmi les 4 candidats rencontrés, le comité de sélection a arrêté son choix sur monsieur Francis 
Lacroix. Ce dernier débuterait ses fonctions le 25 septembre prochain.  
 

CA-3523 CONSIDÉRANT QU’à la suite de l’établissement du plan d’effectif 2023-2024, il a été entendu 
d’ajouter un poste de coordonnateur aux affaires étudiantes à la structure actuelle;   
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CONSIDÉRANT le processus de sélection mis en place afin de combler ce poste;  

CONSIDÉRANT QUE le comité de sélection a procédé à l’analyse des candidatures reçues, qu’il a 
procédé aux entrevues et qu’il est maintenant prêt à faire sa recommandation. 

Sur présentation de Kathleen Longpré, et à la suite de la recommandation unanime du comité de 
sélection, il est proposé par Pierre Deshaies, appuyé par Mélissa Tardif, et unanimement résolu, 
d’autoriser le Cégep de l’Abitibi-Témiscamingue à procéder à l’embauche de Francis Lacroix à titre 
de Coordonnateur des affaires étudiantes (classe 7) sous la direction des affaires étudiantes et des 
communications à compter du 25 septembre prochain. 

8.3. NOMINATION D’UN COMITÉ DE SÉLECTION POUR LE POSTE DE DIRECTION ADJOINTE À LA DIRECTION DES ÉTUDES*  
 
Kathleen Longpré, directrice des ressources humaines s’adresse aux membres du conseil afin de 
demander la nomination d’un comité de sélection pour le poste de direction adjointe à la direction 
des études. 
 

CA-3524 CONSIDÉRANT le départ d’Annie Chiasson, qui occupait le poste de directrice adjointe à la direction 
des études;  

CONSIDÉRANT QUE selon le Programme de recrutement, de sélection et d’engagement du personnel 

du Cégep, il est prévu de désigner deux membres externes du conseil d’administration pour 
participer aux comités de sélection lors de la dotation de postes de cadres; 
 
CONSIDÉRANT QU’un comité pour ce titre de poste s’est tenu en juin dernier et que la possibilité 
que les candidats soient les mêmes et qu’il serait approprié de composer le présent comité des 
mêmes membres. 

Il est proposé par Pierre Deshaies, appuyé par Isabelle Métivier, et unanimement résolu de former 
un comité de sélection et de nommer Isabelle Chartrand et Mélanie Brunette à titre de 
représentantes du conseil d’administration du Cégep pour le poste de direction adjointe à la 
direction des études afin de participer à un processus de sélection. Ce comité sera aussi composé 
du directeur des études (supérieur immédiat), de la directrice des ressources humaines et d’une 
représentante de l’Association des cadres du Cégep, Julie Tremblay. 
 

8.4. PROJET ÉDUCATIF* 
 
Le directeur général, Sylvain Blais, effectue un rappel de la démarche concernant l’actualisation du 
projet éducatif. La communauté collégiale ayant largement changé depuis l’élaboration du projet, il 
s’avérait nécessaire de capter ces changements et de les considérer dans le renouvellement du 
projet. Le travail accompli par Claire Branchaud reflète maintenant ces changements. 
 

CA-3525  CONSIDÉRANT QUE le dernier Projet éducatif a été adopté en 2002; 

CONSIDÉRANT QUE lors de l’actualisation du Plan stratégique de développement 2020-2025, des 
lacunes avaient été nommées en lien avec le dernier Projet éducatif adopté en 2002; 

CONSIDÉRANT les consultations menées auprès des instances du Cégep;    

CONSIDÉRANT l’avis CdE 300-03 de la Commission des études d’adopter le renouvellement du Projet 
éducatif.  

Sur une proposition de Geneviève Tremblay, appuyée par Pierre Deshaies, il est unanimement 
résolu d’adopter le renouvellement du Projet éducatif. 

PRÉSENTATIONS SANS PRISE DE DÉCISION 

9. PRÉSENTATIONS SANS PRISE DE DÉCISION 

Aucun sujet traité à ce point de l’ordre du jour. 

CORRESPONDANCE ET INFORMATION 

10. CORRESPONDANCE ET INFORMATION 

10.1. RAPPEL SUR LES NOTIONS DE GOUVERNANCE* 
 
Mélanie Brunette, vice-présidente du conseil d’administration, rappelle les différences entre la 
Gouvernance et la gestion. Le rôle de la gouvernance ne doit pas être confondu avec le rôle de 
direction du Cégep. 
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10.2. PLACEMENT ÉTUDIANT* 

 
Kathleen Slobodian, directrice des affaires étudiantes et des communications, présente la situation 
des stages et du placement en emploi. Elle présente entre autres, les résultats recensés en 
mars 2022 vs ceux de mars 2020. La mission de ce service est expliquée et implique une multitude 
d’actions pour soutenir la personne étudiante dans sa recherche d’emploi. 
 

10.3. MOBILITÉ ÉTUDIANTE INTERNATIONALE 
 
La directrice des affaires étudiantes et des communications, Kathleen Slobodian, présente les 
résultats de recrutement à l’international. Elle énumère les missions effectuées par le Cégep et les 
différents partenariats. S’ensuit une présentation des statistiques concernant l’analyse, l’admission, 
le taux d’inscription et certains facteurs d’imprévisibilité. 
 
La présentation se poursuit par l’énumération des défis auxquels sont confrontés les différents 
intervenants tout au long du processus, soit de l’accueil à l’admission finale. 
 
La présentation sera envoyée aux membres leur permettant de consulter en détail les statistiques et 
résultats présentés. 
 

10.4. PRÉSENTATION DE L’ÉTAT DE LA SITUATION SUR LES RECOMMANDATIONS DE LA COMMISSION D’ÉVALUATION ET DE 

L’ENSEIGNEMENT COLLÉGIAL* 
 
La Commission d’évaluation et de l’enseignement collégial qui veille et atteste de la qualité de 
l’enseignement collégial avait émis une recommandation lors de la dernière évaluation du Plan 

stratégique de développement 2020-2025 en lien avec le Plan institutionnel de réussite et de 
diplomation (PIRD). 
 
Cette recommandation était à l’effet de diffuser et rendre accessible le PIRD à la population 
étudiante. En juin 2023, le PIRD a été ajouté d’emblée dans le PSD, résultant en la conformité aux 
attentes de la CÉEC. 
 

10.5. DÉPÔT DU TABLEAU DES SUJETS RÉCURRENTS* 
 
La secrétaire générale, Amélie Brouillard, dépose le tableau des sujets récurrents. 
 

10.6. ACQUISITION RÉSIDENCE ÉTUDIANTE – CAMPUS D’AMOS 
 
Le directeur général, Sylvain Blais, informe les membres du Conseil que le Cégep est maintenant 
propriétaire du couvent l’Assomption à Amos. L’acte de vente a été signé le 31 juillet 2023 avec 
l’UQAT et un promoteur privé. 
 
L’inauguration de cette résidence sera faite le 20 octobre prochain, lors du passage de la ministre en 
région. Monsieur Blais invite les personnes intéressées à y assister. 
 

10.7. RÉTROCESSION D’UN TERRAIN – VILLE DE VAL-D’OR 
 
La Ville de Val-d’Or a mandaté une firme pour réaliser un audit technique de l’église catholique 
ukrainienne de Val-d’Or, afin d’avoir un état des principales composantes architecturales et pour 
identifier les travaux à effectuer. Ainsi, les discussions se poursuivent entre les différents 
partenaires qui sont l’Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue, le Cégep de l’Abitibi-
Témiscamingue, l’église catholique ukrainienne de Val-d’Or ainsi que la Ville de Val-d’Or. 
 

ÉMISSION DES DIPLÔMES 

11. ÉMISSION DES DIPLÔMES* 

11.1. ÉMISSION DES DIPLÔMES D’ÉTUDES COLLÉGIALES (DEC) 

CA-3526 Sur une proposition de Klaude Hallé, appuyée par Sébastien Fortin, et sur la recommandation du 
directeur des études, il est unanimement résolu de recommander à la ministre de l’Enseignement 
supérieur de délivrer un diplôme d’études collégiales (DEC) pour toutes les personnes y ayant droit 
conformément à la liste ci-annexée, établie et vérifiée par la registraire. 

11.2. ÉMISSION DES ATTESTATIONS D’ÉTUDES COLLÉGIALES (AEC) 

CA-3527 Sur une proposition de Klaude Hallé, appuyée par Sébastien Fortin, il est unanimement résolu 
d’autoriser le Cégep de l’Abitibi-Témiscamingue à délivrer une attestation d’études collégiales 
(AEC) pour toutes les personnes y ayant droit conformément à la liste ci-annexée, établie et 
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vérifiée par la registraire. 

AFFAIRES DIVERSES 

12. AFFAIRES DIVERSES 

Aucun sujet traité à ce point de l’ordre du jour. 

DOSSIERS À HUIS CLOS 

13. DOSSIERS À HUIS CLOS 

13.1 SUIVI SITUATION CITÉ ÉTUDIANTE VAL-D’OR* 
 
Le directeur général, Sylvain Blais, sollicite l’approbation du conseil, afin de tenir un huis clos 
relatif. Les membres sont d’accord pour la tenue du huis clos relatif. Les personnes qui ne sont pas 
membres du conseil sont invitées à quitter la séance. 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

La séance est levée à 20 h sur une proposition de Isabelle Métivier. 

Vice-présidente, Secrétaire générale, 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Mélanie Brunette Amélie Brouillard 
 

 


